

COLUMNA INIA



**Luis Opazo R.**  
 Periodista  
 Master en Com. Empresarial  
 Jefe Nacional de  
 Comunicaciones INIA  
 lopazo@inia.cl

## Profesional de INIA Remehue se capacita en herramientas de extensión en Estados Unidos

Francisco Canto, médico veterinario y coordinador de grupos GTT de INIA Remehue, realizó recientemente un curso de perfeccionamiento en la Universidad California Davis, en Estados Unidos, para fortalecer las capacidades institucionales en el área de transferencia tecnológica y extensión en el rubro lechero.

Gracias a una beca Corfo, durante dos semanas este profesional participó de una instancia de formación orientada al fortalecimiento del capital humano en transferencia tecnológica y luego efectuó una pasantía con la Doctora Noelia Silva del Veterinary Medicine Teaching and Research Center (VM-TRC) ubicado en Tulare, enfocada específicamente en el rubro lechero. Junto con ver los modelos de extensión norteamericanos, también tuvo ocasión de conocer en detalle los sistemas intensivos de alimentación, parto, ordeña, así estudios relacionados con cojeras, tratamientos de mastitis, entre otros temas de interés



en el ámbito lechero.

Lo anterior, cobra especial relevancia en momentos en que el Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA) ha priorizado entre sus acciones la transferencia de tecnologías hacia los agricultores, como una forma de generar un desarrollo inclusivo, acercando el conocimiento generado por INIA al campo.

En una reciente entrevista Francisco Canto agradeció esta oportunidad y sostuvo que “en este curso participaron representantes de 25 países, lo que sin duda es una oportunidad para

generar redes de contacto, e involucramiento con otros centros de investigación y universidades extranjeras”. Este joven profesional del INIA, junto con resaltar la importancia de la transferencia de conocimientos y la extensión, destacó el aporte que hace la Universidad de California Davis en el tema de Propiedad Intelectual, a través de patentes, registros e invenciones, así como el aporte que el INIA de Chile está haciendo a través del Centro de Vinculación y Transferencia Tecnológica, con los núcleos tecnológicos y los grupos GTT.